



## Presupuesto 2024: empleo, riqueza y nuevas inversiones

[0203] La Diputación de Granada ha presentado sus presupuestos para 2024, que crecen un 8,85%, superando los 386.460 millones de euros, y que están dirigidos casi en un 50% al impulso de las políticas sociales



Presentación de los presupuestos para 2024 de la Diputación de Granada. DIPGRA

**ESQUIAR EN SIERRA NEVADA** 



Sábado 16.12.23 GRX



La Diputación de Granada presenta en Niñas Nobles su presupuesto para el año 2024. DIPGRA

## La Diputación y su presupuesto para 2024: inversiones, empleo y riqueza

El presidente de la institución provincial, Francis Rodríguez, destaca el impulso de las políticas sociales, a las que se destina cerca del 50% de las cuentas del próximo año

R.I.

l presidente de la Diputación de Granada, Francis Rodríguez, ha presentado esta semana los presupuestos de la institución provincial para el año 2024, que crecen en términos absolutos un 8,85%, situándose en los 386.469.064,02 millones de euros. En este sentido,

Rodríguez ha destacado el impulso de las políticas sociales, para las que se destinan cerca del 50% de las cuentas. y las nuevas inversiones de más de 44 millones de euros, que «devuelven a la Diputación el protagonismo perdido, siendo motora de proyectos y generadora de riqueza, empleo v nuevas oportunidades».

El presidente también ha señalado «el compromiso firme con todas y cada una de las comarcas y muy especialmente con los municipios menos poblados, que van a encontrar en la institución provincial una aliada para su avance, desarrollo y progreso, dando respuesta a las necesidades de sus vecinos en las diferentes prestaciones de servicios pú-

El del actual equipo de gobierno de la Diputación de Granada es, por lo tanto, un presupuesto que se ha elaborado en «un contexto de incertidumbre económica por el vacío de información en

cuanto al nuevo marco de las reglas fiscales», algo a lo que el presidente ha añadido la ausencia del Presupuesto General del Estado para el próximo ejercicio.

Francis Rodríguez: «Es un presupuesto responsable, creíble, solvente y equitativo, que busca reactivar la economía provincial»

«Pese a ello, presentamos un presupuesto responsable, creíble, solvente y equitativo, que garantiza el desarrollo económico y la sostenibilidad financiera sin necesidad de apelar al endeudamiento para cubrir sus objetivos v necesidades», ha subravado el presidente.

Según él, es «ambicioso» y recoge los «compromisos» adquiridos para reactivar la economía partiendo del potencial de las diferentes comarcas con la puesta en marcha de los diferentes Proyectos Estratégicos, que ya vienen recogidos presupuestariamente para el próximo ejercicio



por una cuantía que supera los tres millones de euros.

#### Proyectos Estratégicos

En la presentación del presupuesto de 2024, el presidente de la Diputación de Granada ha destacado las partidas para la redacción de proyectos para la Senda del Litoral, con 720.000 euros; la Residencia de Turismo Tropical en Almuñécar (350.000); el Instituto Luis Bueno Crespo de Ogíjares (350.000); el cierre del perímetro de la Base Aérea con la construcción de una gran circuito biosaludable (500.000 euros), y el inicio de los trabajos para la primera piscina olímpica cubierta de la Ciudad Deportiva (300.000 euros).

A estos planes se suman otras partidas destinadas, por ejemplo, a la restauración del Palacio de Niñas Nobles -donde se ubicará próximamente la Presidencia de la Diputación-, la reactivación del Puerto de La Ragua o la Ruta de Los Castillos y Fortalezas de la provincia.

#### 14 millones más para Dependencia

Durante la presentación, el presidente ha hecho especial hincapié no solo en el cumplimiento de estos proyectos planteados (que cuentan con una delegación propia en el nuevo organigrama provincial), sino también en la apuesta por el desarrollo de las políticas sociales a las que se van a destinar en 2024 cerca de 150 millones de euros.

De ellos 94,4 millones serán para Dependencia, que se incrementa el próximo año en 13.905.886 euros por el «compromiso» de la Junta de Andalucía, que ha aumentado el precio/hora para la ayuda a domicilio de los 14,60 euros/hora a los 15,45 euros, lo que beneficiará a todos los trabajadores.

A ello, se suman los veintisiete millones de euros destinados a las áreas provinciales de Centros Sociales, Mayores y Juventud, así como las partidas destinadas a Cooperación Internacional y a entidades de carácter social que buscan el fomento de la convivencia de las personas dependientes física, psíquica o socialmente ofreciendo.

De esta manera, se dará una respuesta a las personas mayores y a las personas con discapacidad con distintos grados de dependencia, fortaleciendo el tejido social de la Diputación. Entre estas partidas, Rodríguez ha señalado los 400.000 euros para la puesta en marcha del Programa Provincial de Viajes para los Mayores de la provincia.

#### Diez millones de euros para el Plan de Carreteras

Asimismo, el presidente ha puesto el foco en las inversiones previstas para las carreteras de competencia provincial, que ascenderán a diez millones de euros con la incorporación de los remanentes del presente ejercicio. Esta cantidad permitirán la ejecución del ensanche del Puente de Albuñuelas (465.000 euros), el refuerzo de la carretera de Charches (630.000 euros), el ensanche de la GR 5104 entre Lanteira y Alquife (1,4 millones de euros)

y las mejoras de la carretera de Los Bermejales (491.000 euros) y de la carretera de la Puleva, entre muchas otras actuaciones.

En total, Diputación aportará más de diez millones de euros para la conservación, el mantenimiento y las nuevas inversiones en la red de carreteras provincial. La institución apuesta de este modo por buenas comunicaciones que ayuden a frenar la pérdida de población que azota al territorio. En este sentido, el presidente ha destacado los más de tres millones de euros que se van a incorporar a las políticas planteadas contra la despoblación, así como a la creación de un programa de concertación social para la asistencia en materia subvencional. El objetivo es que los municipios puedan reforzar sus labores de captación de recursos en aras a un desarrollo y progreso óptimo que ayude a fijar a la población en la provincia.

#### Patrocinio de grandes eventos deportivos

«El compromiso contra la despoblación es firme», ha insistido Rodríguez. Con el objetivo de «llenar de vida» los pueblos de la provincia, la Diputación ha preparado un presupuesto «transversal» desde las diferentes áreas con «importantes» cambios. De hecho, las inversiones previstas en los Planes de Obras y Servicios para 2024 superan los once millones de

euros. Por otro lado, 12,3 millones se destinarán al Programa de Fomento del Empleo Agrario en la provincia.

También se mejorarán las instalaciones deportivas, «impulsando y reforzando el deporte» en todos los territorios como motor de desarrollo con una partida que supera los diez millones y medio de euros (un aumento del 16,73% respecto a

2023). Se contempla el patrocinio de grandes eventos deportivos, el impulso y la renovación de la Ciudad Deportiva a través de las mejoras del campo de fútbol y la renovación de las gradas porque esta infraestructura que «debe volver a ser lo que era».

Por último, más de 3,7 millones de euros para los Planes de Instalaciones Deportivas.

#### Dos millones para la compra de nuevos inmuebles

En materia de Cultura y Educación, el presupuesto crece un 6,91% con la puesta en marcha de un Plan Estratégico de Desarrollo Cultural y nuevos programas educativos -uno de ellos, acercará a todos los escolares a la Casa Natal de Lorca-. También se ha aumentado la inversión para el Patronato García Lorca, situándose cerca del millón en 2024. Asimismo, alrededor de 500.000 euros serán

para el patrocinio de grandes eventos.

Además, el equipo de gobierno de la institución provincial
busca fortalecer el atractivo turístico de la provincia que, junto a la delegación de Patrimonio, aumentará en más de un
40% su presupuesto, con partidas que incluyen hasta dos
millones de euros dirigidos a la
adquisición de nuevos inmue-

«Estamos ante un presupuesto que apuesta y cree en Granada», ha culminado el presidente, señalando «unas cuentas que crecen y dan respuesta a necesidades y retos». Un presupuesto, según él, «ambicioso pero realista, financieramente responsable, que aumenta la rentabilidad en más de tres millones, fruto de la actual gestión, y que prevé un superávit en 2024 de 1,2 millones».

#### 40 nuevas plazas de bomberos en los parques de la Diputación

Asimismo, el presupuesto del próximo año contempla nuevas partidas para fortalecer y dignificar la prestación de servicios públicos como el de Emergencias, que aumentan su cuantía para dar respuesta con inversiones a las necesidades de la provincia. Diputación refuerza así los servicios de prevención y extinción de incendios, con un incremento de su aportación a la Agencia Provincial de Extinción de Incendios en 1,5 millones de euros.

La institución pone en marcha un nuevo Plan Formativo de Emergencias y aumenta en un 41% la plantilla de bomberos con la creación de cuarenta nuevas plazas en el territorio el próximo año 2024.

Además, el presidente ha señalado que cerca de millón de euros se invertirán en distintos programas de colaboración con los municipios de la provincia en materia de Protección Civil. También se impulsará otro proyecto dedicado a estudios y trabajos técnicos.

«Estamos ante un presupuesto realista -ha continuado Rodríguez- y que da respuesta a los problemas actuales que, por ejemplo, está causando la falta de precipitaciones». Es por eso que en estas cuentas, la delegación de Agua, de nueva creación, Promoción Agraria y Medio Ambiente cobra protagonismo con un gasto previsto de 44,5 millones de euros. Diputación fortalece así políticas públicas en esta materia con la creación, entre otros, del Ciclo Urbano del Agua y el Proyecto DigRaqua.

Otra gran apuesta en este mandato es el Servicio de Tratamiento de Residuos, del que se espera maximizar el aprovechamiento de los recursos contenidos en los residuos bajo criterios de sostenibilidad y eficiencia técnica y económica. En este sentido, la Diputación prevé invertir cuatro millones de

euros en la modernización de la Planta de Residuos de Alhendín.

Según Rodríguez, es un presupuesto que «crea empleo y apuesta por las empresas», que cuenta con cerca de un millón de euros para su promoción y consolidación, la dinamización v fortalecimiento de los sectores clave como el agrícola, el comercio, la cultura v el turismo. No obstante, también apuesta por la formación para el empleo. por la marca Sabor Granada (que aumenta su inversión un 30%), por el Geoparque y por el fomento del desarrollo rural con más de 2,2 millones.

#### UN CAFÉ CON

#### **EDUARDO MARTOS** DIPUTADO DE EMERGENCIAS Y ASISTENCIA A MUNICIPIOS



El diputado de Emergencias y Asistencia a Municipios, Eduardo Martos. DIPGRA

## «El servicio provincial de bomberos tiene que ser un referente nacional»

Alcalde de Cogollos de Guadix, se presenta como un apasionado del campo y un 'friki' de las emergencias

#### SARA BÁRCENA

Aunque nació en Sagunto (Valencia), Eduardo Martos lleva viviendo en el municipio granadino de Cogollos de Guadix desde que tenía catorce años, es decir, desde 1992. Sus progenitores migraron años atrás, pero cuando su padre se jubiló, decidieron volver al pueblo. Allí es donde hoy tiene su vida, su familia y sus amigos, y donde ejerce como alcalde, cargo que compagina con la dirección del área de Emergencias y Asistencia a Municipios en la Diputación de Granada.

«Yo soy muy de pueblo. Aquí tengo mis gallinas, mis caballos, mis cabras, mis perros... Siempre que puedo, voy al campo a pasear con mis animales y me relajo mucho, me encanta. Y, cuando tengo tiempo libre, aprovecho para hacer senderismo, aunque lo que más me gusta es escaparme del trabajo para ir a algún sitio con chimenea», ha admitido el diputado.

Martos también se considera un «gran amante» de la lectura. De hecho, tiene «muy claro» cuál es su libro favorito: 'Ciento volando de catorce', una recopilación de poemas de Joaquín Sabina, de quien se considera «un gran aficionado». El cine es otro de sus pasatiempos favoritos. Hay películas que no se cansa de ver, como 'El Padre'. que habla del alzheimer, enfemerdad que conoce muy de cerca. «Mi padre tiene alzheimer y esta película me toca, me gusta mucho», ha admi-



También es alcalde de Cogollos de Guadix, DIPGRA

Aunque cueste creerlo, poder dedicarse a la política es «un sueño que he tenido siempre desde pequeñito». En el colegio, fue deegado de clase; también en el instituto, incluso en la carrera de Derecho. Su objetivo era graduarse y dar el paso. Así lo hizo. Mon-

«Dedicarme a la política es un sueño que he tenido siempre desde pequeñito»

tó un bufete de abogados y año y medio después, ya era alcalde de su pueblo. «Fui el alcalde más joven de Andalucía y el segundo o el tercero de España», ha apuntado. «Mi gente más cercana me animó a presentarme y yo siempre lo había tenido en mi cabeza. Me presenté en 2005, con la suerte de que mis vecinos me apoyaron», ha agradecido. La experiencia le ha desmotra-

do que, como alcalde, «la vida es muy cercana con los vecinos. Ellos no van al despacho, van a tu casa». Como diputado -cargo que ya ocupó en la pasada legislatura en la oposición-, lo «más ilusionante» es el equipo de «gente joven y muy preparada». Y un presidente «con las ideas muy claras, que viene del municipalis-

#### Ampliar la red de bomberos

Sus compañeros dicen que es un 'friki' de las emergencias. «Y es verdad, les tengo que dar la razón. Todo el rato estoy pensando en ello. Ahora, quiero trabajar para tener un servicio de Bomberos a nivel provincial que sea referente a nivel nacional. También, construir dos parques en el área metropolitana y quedarnos con aquellos que no tenemos, como Loja, Baza, Motril y Almuñécar», ha explicado. Su ambición es, sin duda, ampliar la red del servicio de emergencias.

En materia de Asistencia a Municipios, Martos ha subrayado que se trata del área «más transversal» de la Diputación. Desde la misma, se ofrece servicio técnico, económico y humano a los avuntamientos de los municipios más pequeños. Además, «trabaiamos mano a mano con la delegación de Reto Demográfico, que es nueva, pero nuestros técnicos son los que dan formación jurídica y forma a todas las propuestas que están llegando. Las repartimos de forma equilibrada», ha asegurado el diputado.

Así, Eduardo Martos asume este mandato como diputado de Emergencias y Asistencia a Municipios con «mucha ilusión» y «mucho compromiso». Según él, lo que viene ahora «son años frenéticos de muchísimo trabajo». Sin embargo, está convencido de que «los ciudadanos, que hasta ahora podían sentir la Diputación como una institución más distante, van a poder ver la repercusión que en realidad tiene en sus vidas, van a ver los cambios».

El primer paso, en su caso, será «mejorar» los servicios de emergencia y la asistencia a municipios. Es una demanda, según Martos, «que pide que todas las administraciones vayamos de la mano. Granada tiene una potencialidad enorme, tiene que despegar, tenemos que ser más punteros si cabe aún».

### La VIII Feria de Arte de Santa Fe llega al Centro Damián Bayón

«Es el primer municipio metropolitano con una programación de arte contemporáneo de calidad», según la diputada de Cultura

#### R.I.

La diputada de Cultura y Educación de la Diputación de Granada, Pilar Caracuel, junto al alcalde de Santa Fe, Juan Cobo, ha presentado esta semana la VIII Feria de Arte, que se celebrará en el municipio granadino durante este mismo fin de semana, los días 15 y 16 de diciembre.

Caracuel ha señalado que el Centro Damián Bayón «se consolida como un centro de primer nivel en arte contemporáneo, reconociendo así el carácter cultural de Santa Fe». De esta manera, la diputada de Cultura, ha hecho hincapié en que «con esta iniciativa, se impulsa y se da apoyo a los artistas de Granada y a invitados de otras provincias».

Por su parte, el alcalde de Santa Fe, Juan Cobo, ha agradecido el apoyo de la Diputación de Granada a través de la delegación de Cultura, así como el trabajo los coordinadores de la Feria. Asimismo, Cobo ha aprovechado apra animar a los granadinos a que visiten la Feria de Arte, pero a que también asistan a Santa Fe para disfrutar del amplio abanico cultural que ofrece el municipio.

#### Fin de semana de arte

Con esta iniciativa, el municipio granadino de Santa Fe vuelve a exponer todo su arte durante este mismo fin de semana, del 15 al

Caracuel: «Con esta iniciativa, se impulsa y se da apoyo a los artistas de Granada v de otras provincias»

17 de diciembre, en la VIII Feria de Arte. La inauguración oficial ha tenido lugar este jueves día 14, a las 20:00 horas, en el Centro Damián Bayón.

Además, el municipio acogerá desde el jueves 18 de diciembre y hasta el 30 del mismo mes una exposición, también en el Centro Damián Bayón del Instituto de América. A través de esta iniciativa, se busca seguir impulsando y dar apoyo a los artistas de Granada, así como a invitados de otras provincias. Su horario de visita será de 11:00 a 14:00 y de 17:30 a 21:00 horas.

Purificación Villafranca y Francisco Javier Martinez, los coordinadores de la octava edición de la Feria de Arte, coinciden en que se trata de «dar visibilidad a todos los artistas que exponen y fomentar la compra de arte en las fechas navideñas». En total, son veintitres los creadores participantes en esta nueva edición del popular evento, además de la Galería de Arte 'El silo eléctrico' de Granada.



Presentación de la VIII Feria de Arte de Santa Fe. DIPGRA

# Presentación de la campaña. DIPGRA

#### Nueva campaña de esquí alpino y familiar para municipios de Granada

Según el diputado de Deportes, esta «es una oportunidad perfecta para acercarse a este deporte en un entorno único»

#### R.I

La Diputación de Granada, en colaboración con la estación de esquí de Sierra Nevada, ha lanzado esta semana una nueva campaña de promoción del esquí alpino y familiar destinada a los municipios de la provincia.

El diputado de Deportes e Instalaciones Deportivas, Eric Escobedo, ha mostrado su «emoción» al acercar este deporte a los vecinos de la provincia. «Sierra Nevada se encuentra en perfectas condiciones. Por eso, desde la Diputación, queremos que todos los granadinos aprendan a esquiar disfrutando del recurso que tiene nuestra sierra», ha señalado.

El objetivo es que a partir de estos programas «muchas más personas comiencen a venir de forma independiente, pues contamos con unos precios muy competitivos». Por su parte, el delegado de Cetursa, Jesús Ibáñez, ha animado a todos los vecinos de la provincia a que participen en estas actividades. «Esperamos que los habitantes de los pueblos pequeños puedan hacer su bautizo de nieve en el único lugar de Andalucía en el que puede disfrutarse de este deporte», ha añadido

#### **Programas**

Esta campaña está compuesta por los programas «1, 2 y 3 Días de Esquí en Sierra Nevada» y «Esquí Familiar en Sierra Nevada». El primero está dirigido a grupos de 40 a 54 participantes, con jornadas entre semana. El requisito es estar empadronado en un municipio de la provincia, formar parte de un grupo organizado y presentar el boletín de inscripción. Las tarifas son de 73 euros por un día y de 195 euros por tres días.

Asimismo, el programa «Esquí Familiar en Sierra Nevada» está dirigido a particulares, con jornadas de lunes a viernes. Los requisitos son el empadronamiento y presentar un boletín de inscripción. En este caso, existe una tarifa especial de 63,78 euros por día.

## Bomberos de Diputación estrenan imagen corporativa y crean un canal de WhatsApp

#### R.I

La Agencia Provincial de Extinción de Incendios (APEI) de la Diputación de Granada ha presentado su nueva imagen corporativa y un canal informativo a través de WhatsApp. El diputado de Asistencia a Municipios y Emergencias, Eduardo Martos, ha ex-

plicado que «el servicio consiste en la creación de contenido, de manera que todos los ciudadanos puedan estar al día de las noticias más destacadas de la provincia en lo que se refiere a accidentes, incendios, inundaciones, alertas por terremotos o nevadas prácticamente a tiempo rea».



Eduardo Martos. DIPGRA

«Uno de los medios más usados para conocer de manera rápida lo que ocurre en el entorno es el móvil, por lo que con esta iniciativa se ofrece un nuevo canal para comunicarse con toda la provincia v ofrecer la actualidad sobre el equipo de Emergencias de Bomberos de la Diputación. Es un servicio más que se ofrece a los granadinos y que será de mucha utilidad, no sólo para el ciudadano de a pie, sino también para colectivos y medios de comunicación», ha señalado Martos.

Para acceder al canal, de acceso gratuito, hay que descargarse la última versión de WhatsApp y elegir la opción 'Comunidades'. Es imprescindible entrar al canal cada vez que el usuario desee informarse.

En esta línea, el diputado también ha recordado la creación de un área específica de Emergencias y el incremento de la partida destinada a Bomberos, en el presupuesto aprobado esta semana, que crece en un millón de euros, así como la creación de cuarenta nuevas plazas.

Sábado 16.12.23



## Reconocimiento a personalidades por su contribución a la provincia

La Diputación de Granada ha premiado en la gala de los Honores y Distinciones 2023 a un total de siete personas y entidades cuyo trabajo ha servido en el último año para mejorar el territorio e impulsar su desarrollo. Además, la institución provincial ha nombrado Hijo Adoptivo al presidente de la Junta de Andalucía, Juanma Moreno

R.I.

a Diputación de Granada hizo entrega este pasado l iueves de los Honores v Distinciones 2023, unos premios que reconocen el trabajo de personas v entidades que con su labor «hacen grande Granada», apuntó durante el evento el presidente de la institución provincial, Francis Rodríguez. En total, se entregaron siete distinciones: Hijo Predilecto, Hijo Adoptivo, Medalla de Oro de la provincia y cuatro Granada Coronada.

El acto se desarrolló en la sala

de exposiciones de la Casa Cuna, en los Centros Sociales de Armilla, un espacio único del amplio patrimonio con el que cuenta la Diputación, que tiene la obligación de abrir sus puertas a la ciudadanía, poniéndolo al servicio de la provincia y dando a conocer la gran historia que alberga.

«Sois un orgullo para esta Diputación y para la provincia de Granada», aseguró el presidente provincial, dirigiéndose a los distinguidos, durante su intervención. Rodríguez también destacó «la implicación y dedicación

de todos y cada uno de los distinguidos para que Granada brille». «Sois ejemplo y hoy, humildemente, os devolvemos con gratitud lo mucho que habéis hecho v hacéis para engrandecer Granada», concluyó.

Francis Rodríguez: «La implicación de los distinguidos hace que Granada brille»



Juanma Moreno, Hijo Adoptivo. DIPGRA



#### PREMIADOS HONORES Y DISTINCIONES 2023 - DIPUTACIÓN DE GRANADA

#### **HIJO PREDILECTO**

-D. JOSÉ HERNÁNDEZ QUEROS (Granada, 1930): Nació y se crió en el barrio del Realejo, siendo el séptimo de nueve hermanos. Entró en la Escuela de Artes y Oficios de Granada en 1945, inició sus estudios en Bellas Artes en Sevilla y los finalizó en la Escuela de Bellas Artes San Fernando de Madrid. Ganador de la Cátedra de Dibujo Artístico de la Escuela de Artes y Oficios de Madrid, fue profesor de dibujo durante cuarenta años y académico en la Real Academia de Bellas Artes Nuestra Señora de las Angustias de Granada, en la de Sevilla y en la de Madrid. Comenzó a donar sus obras y en 2015, terminó de aportar su legado al Centro de Arte José Hernández Quero de Motril.

#### **HIJO ADOPTIVO**

-D. JUAN MANUEL MORENO BONILLA (Barcelona, 1970): Su familia volvió a Málaga a los pocos meses de nacer él. El Presidente de la Junta de Andalucía desde enero de 2019, tiene una estrecha vinculación con Granada por su mujer, Manuela Villena, natural de Padul, y sus tres hijos, nacidos aquí. Aficionado al esquí y a la montaña, ha participado activamente en la promoción de la estación de Sierra Nevada. Lleva a la provincia de Granada en el corazón, es un gran embajador de Granada, lo que le honra como hijo adoptivo de una provincia pilar fundamental de su vida.

#### **MEDALLA DE ORO DE LA PROVINCIA**

-091: La banda 091 ha dejado una huella imborrable en la historia del rock español y granadino. Desde su formación en 1982, se convirtió en embajadora cultural, proyectando la imagen de Granada y Andalucía a nivel nacional y consolidando la fama de la ciudad como cuna de buenas bandas rockeras. Con sonidos sesenteros, punk-

rock y new wave, el grupo, conformado por Tacho González, José Antonio García, Antonio Arias y José Ignacio Lapido, firmó sus primeros

éxitos con 'Cementerio de Automóviles' y 'Más de 100 lobos', que lo catapultó a nivel nacional. Consolidó su estilo poético con 'Doce canciones sin piedad' y alcanzó su cenit con 'Tormentas Imaginarias', elegido entre los mejores de la historia del rock español.

#### **GRANADA CORONADA**

-CINE MADRIGAL: El Madrigal nació en Granada en 1960 de la mano de Juan Torres-Molina Díaz, que materializó su amor hacia el séptimo arte. Él programaba en el Madrigal producto comercial americano, de la Unión Europea, Disney, o Columbia, junto a películas de autor; incluso de Almodóvar, quien estrenó su primera película en el Madrigal. Tras numerosas crisis, enfrentándose a la llegada de los televisores a color, el VHS, los grandes cines en centros comerciales y la pandemia, continúa con el apoyo de los granadinos. Siendo la última sala que proyectó films de 35 mm, hasta que se digitalizó hace poco, el Madrigal aporta cine de autor y de culto, gracias a la familia Torres-Molina Gonzá-

-D. JESÚS JIMÉNEZ GÓMEZ: Esta familia de artesanos comienza su andadura de la mano de Antonio Jiménez Rada, nacido en Granada en 1873, barrista en el taller del número 6 de la calle de Gracia. Sus hijos, José Jiménez Mariscal y Josefa Jiménez Mariscal, fueron sus mayores discípulos. Murió en 1949, conservándose sus obras en el Museo Casa de los Tiros y en el águila que corona el número 2 de la Gran Vía de Granada, escultura que labró junto a su primo Torres Rada. Su hijo tomó la firma de 'Jiménez Mariscal' y se convirtió en fi-

gura destacada del barrismo granadino del siglo XX. Al morir en 1995, su hijo Jesús y sus nietos continuaron con el taller, siguiendo las mismas técnicas de su abuelo y su padre.

-ASPACE GRANADA: Desde su inicio en 1981, es un faro de apoyo y mejora para personas con parálisis cerebral en la provincia. Con más de 40 años de trayectoria, ha marcado un camino de innovación y compromiso, atendiendo a más de 300 usuarios a lo largo de su vida, desde la infancia hasta sus días finales. Ofrece estimulación temprana, atención médica funcional y apoyo en la formación laboral y extiende su ayuda a las familias con programas de respiro y orientación. La organización ha sido un catalizador en la adopción de nuevas tecnologías para el beneficio de quienes atiende. Impulsada por el esfuerzo conjunto de trabajadores, voluntarios y padres, encarna una determinación permanente por avanzar en la mejora y la integración, convirtiéndose en una luz de esperanza y cambio en la comunidad.

-COOPERATIVA LA PALMA: La cooperativa 'La Palma' ha sido pionera durante 50 años en transformar la agricultura con innovación y eficiencia, consolidándose como líder en la producción de cherry y especialidades en España y Europa. Destaca por su compromiso con la salud y la sostenibilidad y aboga por la economía circular y la producción de alimentos saludables y sabrosos. Su visión es integral, desde la siembra hasta la comercialización, con un compromiso social fuerte y una gestión participativa. Ha sido reconocida con prestigiosos galardones, como los Auténtica Excellence Awards 2023 en Andalucía. Produce hortalizas de alta calidad, liderando la categoría de mini-verdura e innovando en tomates con mayor valor nutricional.



José Hernández Queros. DIPGRA



La banda granadina 091. DIPGRA



Jesús Jiménez Gómez, barrista granadino. DIPGRA



Cine Madrigal. DIPGRA



Cooperativa La Palma. DIPGRA



ASPACE Granada. DIPGRA

Sábado 16.12.23
IDEAL

